
 

 Niederschrift der 12. Sitzung  

des Fachschaftsrates (FSR) des FB V – Rechtswissenschaft Amtsperiode 

2023 – 2024   

  

 

  
Tag:      Dienstag, den 09. Juli 2024 

Ort:      Universität Trier, Raum C1 

Zeit:      18:09 bis 19:38 Uhr  

Teilnehmer:    siehe Anwesenheitsliste (Anlage 1)  

Protokollführung:   Nesrin Askan 
  

 

  

TOP  Thema  

TOP 1  Begrüßung und Formalia  

TOP 2  Genehmigung der Tagesordnung 

TOP 3  Finanzen 

TOP 4  Veranstaltungen 

TOP 5  O-Woche 

TOP 6  Vollversammlung 

TOP 7  Berichte aus Gremien 

TOP 8  Sonstiges 

  

 
 
 
 
 
 

  

  
  
  
  
  
  
  
  



  
Seite 2 von 7  

TOP 1: Begrüßung und Formalia  18.11 Uhr  
 

Die Beschlussfähigkeit wird mit Anwesenheit von 5 Mitgliedern festgestellt.  

(5/8 Gewählte da) 

Das Protokoll wird von Nesrin geführt.  

  

TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung  
 

Die vorliegende Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 

Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung wird verschoben. 

 

TOP 3: Finanzen 
 

Erstattungsantrag Tim und Lars für die Fahrt nach Mainz.  

Es geht um §9 unserer Finanzordnung.  

Die Frage ist, war der Zeitaufwand der Fahrt mit ÖPNV zumutbar? 

Tim stellt alle drei Varianten (Fahrt mit kostenloser ÖPNV, kostenloser ÖPNV und Fahrt mit Auto) vor:  

Kostenloser ÖPNV: 8 stunden+ 2 stunden Termin  

Kostenpflichtiger ÖPNV 7 stunden + 2 stunden Termin  

Kfz: 4 stunden + 2 stunden Termin 

Tim verlässt den Raum, um die Abstimmung nicht zu beeinflussen. Die übrigen Mitglieder beraten 
sich.  

Argumente: Erstattung Kfz kosten:  

• Pünktlichkeit war wichtig  

• kein Termin wie BuFaTa der Spaß machen würde  

• Fahrt mit ÖPNV nicht zumutbar 

Abstimmung: Einstimmig Erstattung Autofahrt im Sinne des §9 II. S.1 Satzung FSR  soll erfolgen 

Kostenbeschlüsse: 

Lukas Snacks und Getränke letzte Sitzung (15,31 €) 

Abstimmung: Einstimmig  
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TOP 4: Veranstaltung 
 

Hausarbeiten-Workshop  

Tim fragt in die Runde, wer am Workshop teilgenommen hat, du wie die Erfahrungen waren.  

Alle Teilnehmer sind der Meinung, dass der Workshop erfreulich gut gestaltet worden ist und 
dementsprechend auch in Zukunft durchgeführt werden soll.  

 

Absolventenfeier  Examen 12.07. 

Es werden freiwillige Helfer gesucht.  

 

Schwerpunktveranstaltung Teil 2; 17.07.  

Sommerfest der juristischen Vereine:  

-29.07. von 18Uhr bis 22Uhr; Campus 2  

- es wird gegrillt  

- es kostet 7€ für Vereinsmitglieder und 10€ für alle anderen bzw. 9€ im Vorverkauf  

- es wird Personal für den Stand benötigt 

 

TOP 5: Ersti-Planung 
 

Die O-Woche der Uni läuft wieder mit der des FB auseinander.  
Lukas hatte mit Frau Huck ein Gespräch und stellt jetzt den Plan der O-Woche vor.  

Veränderungen (im Vergleich zur letzten O-Woche):  

In den Kleingruppen sollen  nun auch andere Themen angesprochen werden.  

Die Semester-Opening-Party soll am 25.10. stattfinden.  

 
TOP 6: Klausursammlung  

 

Tim berichtet, dass die neue/aktualisierte Sammlung gegen Ende der Woche bereit sein soll.  

Tim schlägt vor, eine Klausur/Fallsammlung für die Große Übung anzubieten. 

Außerdem gab es die Überlegung eine Word Vorlage für Hausarbeiten zur Verfügung zu stellen.  

Lukas ist der Meinung das Aufbereiten der Word Vorlage für eine Hausarbeit sei Teil der Fähigkeiten, 
die man als Student beherrschen muss und spricht sich mithin gegen diesen Vorschlag aus.  

Diese Meinung teilt ein Großteil des Gremiums.  

Kostenbeschlüsse:  
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Tim Hopperdietzel 25€ etwaige Klausuren und Hausarbeiten (vier ja stimmen, eine Enthaltung) 

Hermine Mühling für etwaige Klausuren und Hausarbeiten (einstimmig beschlossen)  

TOP 7: Korrekturvoten zu Prüfungsleistungen  
 

Vorgestellt von Lukas:  

Lukas berichtet von seiner Erfahrung mit der Willkürlichkeit der Korrekturen von seinen vergangenen 
juristischen Klausuren und stellt einen Korrekturbogen mit einem Ankreuzsystem, welcher für 
transparente Bewertungen sorgen soll, vor. Den studierenden soll in Zukunft mehr Möglichkeit 
geboten werden die Bewertung des Korrektors nachvollziehen zu können. Außerdem soll der 
Korrektor mit dieser Vorgehensweise gezwungen sein sich näher mit der Klausur zu befassen, was 
insgesamt zu besseren Korrekturen führen würde.  

Im Anschluss zum Korrekturbogen soll es, wie bei den meisten Korrekturen schon vorliegend, 
weiterhin ein Votum mit speziellen Verbesserungsvorschlägen geben.  

TOP 8: Literaturbestand und Beschaffung der juristischen Fachbibliothek  
 

Grundsätzlich kümmert sich der Verein „Saufen für die Bib“ um die Beschaffung der Bücher.  
Es sollen jedoch Vorschläge eingereicht werden, welche Bücher angeschafft werden sollen.  

Tim und Lukas schlagen einige Bücher vor, welche der Bib fehlen.  

 

TOP 9: Jahresgespräch Justizministerium und LJPA (25.06.2024) 
 

Tim und Lars waren anwesend.  

Sie haben gemeinsam mit den Kollegen aus der Fachschaft Mainz, der Bundesfachschaft, der 
Präsidentin des LJPAs und dem Staatssekretär des Justizministeriums über verschiedene Themen, wie 
zum Beispiel das elektronische Examen, die elektronische Korrektur, die E-Gesetze etc., gesprochen.  

E-Gesetze:  

- Einführung ist gescheitert 
- Markierungsverbot bleibt 
- Es soll eine Einführungsphase für E-Gesetze geben 
- Wahlrecht bleibt bestehen  

 
E-Korrektur:  

- Hat den Korrekturprozess nicht verschnellert.  

 

Verdeckte zweit Korrektur:  

- Es liegen keine Daten zur statistischen Erhebung vor.  
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Integrierter Bachelor: 

- Aufgrund fehlender Zuständigkeit konnte den anwesenden Fachschaften nichts bezüglich der 
Zweitstudiengebühr mitgeteilt werden.  

 

Ruhetage:  

- Sollen bis 2026 bestehen bleiben  

 

Reduzierung des Pflichtfachkatalllogs:  

- Problem: Das LJPA ist zwar bestrebt den Stoff einzuschränken, allerdings müssen hierzu die 
Professoren damit einverstanden sein.  

 

Praktische Studienzeiten:  

- Bestrebung, dass Praktika auch während der Vorlesungszeit zu den Pflichtpraktika gezählt 
werden.  

TOP 10: Evaluierungskommission zur Zwischenevaluation einer Juniorprofessur  
 

Tim fragt, ob sich jemand bereit erklärt Teil der Evaluierungskommission zu werden.  

Eine Kooptierte meldet sich.  

 

TOP 11: Berichte aus Gremien und Ausschüssen  
 

Wahlvorstand: 

Die Vorbereitungen für die Wahl stehen.  

Kandidatur Vorschläge sind schon eingegangen.  

 

Assistentium:  

AGs sollen künftig auch dem Mentoring dienen.  

 

Fachbereichsrat:  

Die Einführung eines LLM an der Uni Trier ist angesetzt für 2026/27.  

Die Uni möchte sich ein neues Leitbild/Leitprofil geben und möchte, dass sich auch der FB-V einbringt.  

Prüfungsleistungen sollen anonymisiert und digitalisiert werden.  
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TOP 12: Sonstiges  
 

Tim spricht die Mail der Dekanin an von heute an.  

Verfall von Prüfungsleistungen im Rahmen der großen Übung soll abgeschafft werden.  

Die Hochschulgruppe Linke Liste plant gegen die Erhöhung der Mensa Preise vorzugehen.  

Am 15.07.24 um 15:30 Uhr soll ein Studihaus treffen der linken Liste stattfinden.  

Wer einen Transponder für das Büro des FSR möchte muss diesen selbst beantragen.  

Ende   19:38 Uhr  
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Anlage 1: Anwesenheitsliste  

 

Gewählte Mitglieder:  

Tim Hopperdietzel 

Lukas Baumgärtel 

Johanna Oswald  

Nesrin Askan 

Sila Nas Aksoy 

 

Kooptierte: 

Lisa Marie Willems  

Charlotte Gärtner  

Stefanie Prinz  

Leonard Lilienthal  

Noe Marie Vondey 

Lena Baginski  

 

 

  

  

  

  

  
………..…………………………………………..  ………..…………………………………………..  
Tim Hopperdietzel 
Sprecher des Fachschaftsrates  

Nesrin Askan 
Schriftführer  

  


